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工聯促政府落實代低收入僱員供強積金
就施政報告提6大範疇建議 盼增推廣愛國主義教育

香港特區行政長官李家超正就

今年10月發表的新一份施政報告

進行公眾諮詢。工聯會代表昨日

與李家超會面提出建議，涉及國

家安全意識提升、勞工關懷、經

濟發展、社會民生、大灣區城市

互聯互通、青年發展6大範疇。

工聯會會長、立法會議員吳秋北

昨日在會面後見記者時表示，他

們建議特區政府在愛國主義教育

方面多做工夫，令全港各階層也

有國家安全意識，令反中亂港勢

力無所遁形。香港有不少鼓舞人

心的史跡，建議政府要更好地整

理愛國團體的歷史，並作展示，

而明年是省港大罷工百周年，是

做好愛國教育的好時機。

◆香港文匯報記者 凌瀚

香港文匯報訊 多個團體昨日到美國駐港澳
總領事館外發起集會，強烈譴責美國政客詆毀
香港法治，污衊香港國安法和《維護國家安全
條例》，要求美國立即停止干預香港事務。
「保衛香港運動」強烈譴責美國眾議院美中
戰略競爭特設委員會和美國國會及行政當局中

國委員會詆毀抹黑香港司法，恐嚇制裁香港維
護國家安全的官員，公然踐踏法律公義，粗暴
干預香港事務，嚴重違反國際關係準則。
「保衛香港運動」表示，香港國安法實施3
年多以來，香港重回安定繁榮，進入了由亂
到治、走向由治及興的新階段。香港社會各

界全力支持特區政府維護國家安全的官員繼
續盡忠職守，無畏無懼和堅定不移地履行職
務，同心守護香港法治。
一批香港市民亦自發到領事館外發起集

會，強烈譴責美國政客對香港事務說三道
四，並要求美國立即停止干預香港事務。

團體美領館外集會 譴責美政客詆毀港法治

香港文匯報訊 國家出入境管理局推出新措施，容許非
中國籍香港永久居民可申請往來內地的通行證。鑑於仍
有很多少數族裔居民不清楚申請資格、手續流程等，民
建聯少數族裔委員會昨日在九龍清真寺開設諮詢站，即
時為超過100名少數族裔市民作網上申請或接受查詢。
民建聯於上星期首次就往來內地通行證申請等事宜
在九龍清真寺內開設諮詢站，昨日再接再厲。民建聯
主席陳克勤表示，民建聯上周開設的往來內地通行證
諮詢站反應熱烈，故昨日再次設立諮詢站，以服務更
多希望前往內地的少數族裔居民。

倡將港打造成穆斯林友好旅遊城市
他指出，民建聯作為跨階層政團，一直重視服務少
數族裔群體。在今年的施政報告期望中，民建聯倡議
將香港打造成為穆斯林友好旅遊城市，包括完善HA-
LAL認證服務等，望為本地穆斯林群體提供更多商機
及就業機會。
陳克勤強調，現時國家與包括中東地區在內的「一
帶一路」國家，經貿聯繫越發緊密，讓香港有更多機
會從中發揮「超級聯繫人」的作用。他希望民建聯未
來能與本港穆斯林團體進一步加強溝通，一同從民間
層面，推動探索香港與南亞、中東等穆斯林地區的經
貿合作機遇。
民建聯少數族裔委員會主席鄭泳舜表示，民建聯成
立少數族裔委員會及服務中心已有近20年，一直以服
務少數族裔社群為己任，近日收到不少查詢，例如通
行證是否可到內地任何省市，已持有商務簽證是否可
轉用通行證等等。自委員會籌辦諮詢站以來，多個少
數族裔團體已提出合作建議，為他們設立專場，協助
成員辦證。
鄭泳舜樂見有更多在港多年的的外籍人士、商界朋
友及少數族裔人士，多到內地走走，投資、營商或旅
行交流等，內地地大物博，旅遊資源豐富，中央政府
新推出的通行證，申請手續簡單。他近期所接觸的持
外籍護照的香港永久居民的人士，都表示有興趣申請
通行證。
香港回教信託基金總會主席Saeed Uddin感謝中央推
出惠港措施，令一眾少數族裔香港永久居民受惠。他
也很高興能與民建聯少數族裔委員會合辦諮詢站，並
感謝民建聯一直支持及協助少數族裔社群爭取權益。
昨日出席支持諮詢站的還包括香港回教信託基金總
會司庫Qamar Minhas，民建聯少數族裔委員會副主席
莊展銘、委員潘進源，Alam Dewan Saiful 和Mohiud-
din Syed Mohammed。

佐敦印度會明設諮詢站
民建聯少數族裔委員會於明日會繼續於佐敦印度會設
立同類諮詢站，向不同少數族裔族群推廣此項新措施。

工聯會施政報告建議（部分）
◆持續開展國家安全教育，加快推進特定領域國
安相關法例立法工作

◆設立愛國主義題材電影專項資助，鼓勵業界作
品加入愛國元素

◆發展低空經濟惠及九龍東CBD2

◆為小本經營販商拆牆鬆綁，實現街頭夜經濟

◆穩妥落實2025年取消強積金對沖，增設保證回
報強積金產品

◆擴大公共幼兒託育及課後託管服務試行計劃名
額，進一步釋放婦女勞動力

◆設立「職業安全健康保障局」，成立中央職業
保險補償基金制度

◆強化勞顧會監督及把關功能，監督輸入外勞計
劃，確保本地就業優先

◆就平台經濟設立三方協商平台，訂立標準合約
保障外送員權益

◆對準「八大中心」定位加強職業教育與培訓

◆落實本地模範職工評選機制

◆立法取締劣質劏房，助兒童告別劏房，為精準
扶貧對象開立個案跟進

◆設立的士行業發展基金，規管網約車，打擊非
法白牌車

◆引入內地可再生能源平抑電費

◆推出青年未來居屋計劃，家庭申請優先編配以
鼓勵生育

◆於口岸設綜合牙科醫院，簡化「國藥港用」認
證手續

◆持續優化長者安老服務「過河」

資料來源：工聯會 整理：香港文匯報記者 凌瀚

工聯會今年的施政報告建議圍繞「激發勞動新質生產
力，推動經濟高質量發展」，就六個方面闡述政策倡

議。立法會議員黃國表示，優化強積金計劃、完善香港退
休保障的問題是當務之急，希望特區政府盡早落實為低收
入僱員代供強積金的承諾，為月薪低於7,100元的僱員代供
5%強積金，而明年「積金易」平台推出後是合適時機。

建議調整強積金供款下限至一萬元
他並建議調整強積金供款上下限，由昔日作承諾時
7,100元或以下水平，上調至一萬元。他強調，該建議
務實並已考慮政府財政狀況，「一萬元（下限），大約
有30萬人受惠，每年只需要14億元。我們覺得是用很
少的財政開支，就能夠關顧到30萬弱勢基層勞工。」
黃國又建議特區政府盡快公布取消強積金對沖的配套
措施，包括340億的資助計劃，確保取消強積金對沖的
安排能於2025年5月1日正式落實。他特別提到，強積
金計劃與一般的投資概念不同，應要保本及穩健回報；
建議強積金計劃增設保證回報率達「通脹+1%」的產
品，盡快落實強積金認購債券的措施。
立法會議員鄧家彪促請特區政府立法取締劣質劏房，
助兒童告別劏房，為精準扶貧對象開立個案跟進。他建
議立法制訂劏房最低標準，以及設立分類強制登記要
求，成立「劏房管理辦事處」處理登記事宜，並協調政
府部門及服務機構跟進有兒童、長者、殘疾人士成員的
劏房戶個案，提供適切幫助。

他認為，劏房最低面積不應少於7平方米，最低標準應以
安全衞生為基礎，要做好防火、通風等要求。同時，以「狹
小劏房」為重點跟進對象，訂立法定的住戶基本資料登記要
求，由業主負責提交；有兒童、長者、殘疾人士成員的劏房
戶將開設檔案由服務機構跟進，「該建議不僅是要取締不合
規、不合理的居住環境，更是要通過政策達到精準扶貧。」

有條件允許小販在人行道後巷設攤
立法會議員郭偉强認為要為小本經營商販「拆牆鬆
綁」，恢復街頭夜經濟，並強化本地文化。他表示，香
港極具文化特色的小販和夜市攤檔正在消失，「要吸引
遊客，更要突出我們本地文化的風格，特別是將本地經
濟與本地文化結合。」
他建議放寬經營範圍的規定，例如在商場營業結束後，

隨着社區人車流量逐漸減少，允許小販在具備衞生處理條
件的人行道、後巷等設立攤點；引導其有序經營，可根據
各區人口密度合理規劃小販經營時間和範圍，既能為小販
提供立足之地，又能保留城市的煙火氣。
在醫療、養老方面，工聯會建議於深港口岸設港式服
務綜合牙科醫院，引入港式醫療服務標準，並以港大深
圳醫院現行運作模式推動後續項目。此外，工聯會亦建
議從目前要求新藥至少取得36個地區的「藥劑製品證明
書」，減為只需要一個認可地證明書，又建議特區政府
長遠研究與內地政府合作，建立獨立藥物審查及註冊機
制等，並應鼓勵公私醫療機構採用經認證的內地藥物。

◆工聯會昨日就施政報告向特首提出建議。 香港文匯報記者凌瀚攝
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◆一批市民
強烈譴責美
國政客詆毀
香港法治。

◆「保衛香
港運動」昨
日 舉 辦 集
會，強烈譴
責美政客恐
嚇制裁香港
官員。

自由黨倡優化輸入勞工計劃 助港企增競爭力

◆自由黨向特首提交施政報告建議書。 自由黨供圖

香港文匯報訊（記者 凌瀚）自由黨昨日向
特區行政長官李家超提交105項施政報告建
議，包括檢討輸入勞工計劃，恢復深圳居民
來港「一簽多行」、並在粵港澳大灣區其他
內地城市施行「一周一行」，取消「限奶
令」等。
香港人力資源短缺，自由黨主席、立法會
議員邵家輝建議，特區政府除了應推出一系
列鼓勵生育及教育政策外，更應優化「行業
輸入勞工計劃」及「補充勞工優化計劃」，
針對一些人手短缺較為嚴重的行業，精簡申
請的處理程序，及檢討行業工資中位數的標
準，以助本港企業減低成本及提升競爭力。
他認為，特區政府輸入外勞計劃由「月薪
達工資中位數+9,600元培訓費+住宿費」構
成，令僱主在申請時卻步，對中小企業更是
沉重負擔，故呼籲特區政府放寬規定，包括
檢討中位數規定、彈性為輸入勞工提供宿
舍，並取消針對低技術工種聘外勞的限制。
對特區政府去年就護理、建造及航空運輸
推出的「行業輸入勞工計劃」，立法會議員
易志明指出，由於過往訂定的外勞配額數目
是人手短缺的一半，預計航空業配額幾乎用

盡，期望增加配額，及將本地勞工和外勞的
比率由2：1加大至1：1。

應重點研究開發旅遊度假區
自由黨副主席、立法會議員李鎮強表示，
如今內地旅客的旅遊消費模式已發生轉變，
由過往以購物為主，改為深度遊，體驗香港
地道文化特色。他提議特區政府善用本港不
同地區的既有特色，打造深度遊景點，及開
發新景點。同時，可重點研究開發為旅遊度
假區、發展「演唱會經濟」及持續舉辦各類
盛事活動、持續推動夜經濟、擴大實施「一

簽多行」，盡早取消長達十多年的「限奶
令」。
自由黨副主席陳曉峰認為，香港AI產業發

展已有良好基礎，必須加強把握機遇，成為
人工智能發展的良好土壤，推動香港發展成
為「國際AI及數據產業發展樞紐」，故提議
制定專項人工智能法例，「香港有關人工智
能的法律滯後，要使香港成為人工智能發展
的肥沃土壤，單就版權問題在法律上小修小
補並不足夠，也難以顧及包括道德、透明
度、可溯性、私隱等與人工智能必然相關的
議題。」


